



### A AMÉRICA

Salió el domingo para América el Illmo. y Rdm. Sr. Obispo de Jaro, Mons. MacCloskey.

ESTUDIO desea a S. Illma. un feliz viaje y un pronto retorno al lado de su grey.

### EN MANILA

Para despedir a S. Illma. Mons. MacCloskey, vino a Manila el Illmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Nueva Cáceres Mons. J. B. MacGuinley.

Al besar reverente el anillo pastoral de tan digno Prelado, ESTUDIO le desea que su estancia entre nosotros le sea agradable.

El martes regresó de la región bicolorana, con la comitiva de los Caballeros de Colón, nuestro querido director, D. Alejandro de Aboitiz.

Hemos tenido ocasión de visitar el buque mercante, de cabotaje, "Nuestra Sra. de Alba" de la "Hercules Lumber Co. Inc." y hemos quedado admirados de las comodidades que reúne y del esmerado trato que recibe el pasaje. Es el capitán de este barco el Sr. D. Pedro de Careaga, capitán que fué del vapor "Bélgica", y que galantemente nos invitó a que pasásemos a visitar la nave. Debajo del puente y dando a proa hay un camarote de preferencia para cuatro pasajeros, con comedor baño y W. C. independientes; a continuación de este camarote hay otros cuatro igualmente de preferencia pero con la particularidad de que son solamente para un pasajero. En la toldilla de popa esta la escalera que conduce al resto de los camarotes de primera mas otro de preferencia para dos viajeros; en este compartimento está también el comedor de primera, que es lujosísimo.

Los camarotes para la oficialidad y el pasaje de segunda se hallan en el centro y los de la marinería a proa.

Una de las cosas que más nos llamó la atención fué la poderosa estación de radiotelegrafía y radiotelefonía de que dispone.

Todos los camarotes de primera tienen potentes ventiladores eléctricos que contribuyen a hacer agradable el viaje.

En fin, que puede la compañía armadora estar orgullosa de poseer este hermoso barco.

El "Nuestra Señora de Alba" fué transporte del ejército americano y hoy hace viajes regulares a Cebú, Zamboanga y Davao.

Por despacho recibido Malacañang se sabe que el Gobernador estará de regreso el sábado próximo.

Más de cuatrocientos obreros de la fábrica de tabacos "Elena" se han declarado en huelga alegando que quieren que sus jornales sean igualados a los que se pagan a los empleados de las otras fábricas. Se teme que se declaren igualmente en huelga los trabajadores de las cuatro sucursales que la mencionada fábrica tiene en Manila.

De cierto tiempo acá se ha notado en las Juntas municipales una apatía que va tomando grandes proporciones pues no indica otra cosa el hecho de que habiéndoseles encomendado la investigación de algunos asuntos han dado la callada por respuesta. Parece ser que las Juntas Provinciales están dispuestas a sentar la mano a los holgazanes, que buena falta les hace. Esperamos en las elecciones venideras pondrá el pueblo un poco más de atención en la selección de sus defensores.

Se han visto imposibilitados de entrar en las escuelas públicas cerca de dos millones de niños, en su mayoría de las escuelas primaria y secundaria.

El Sr. Aldenese ha enviado una circular a todos los dueños de barcos y capitanes, haciéndoles saber por la misma que desde las cinco a. m. hasta las siete a. m. permanecerá cerrado el río de Iloilo al objeto de que pueda ser dragado. Ha sido recibida la noticia con señales de la más viva satisfacción.

Ha sido desmentido el rumor de que se cerraría la Escuela de Artes y Oficios de Iloilo, por hallarse en estado bastante ruinoso. Esto ha sido debido a que el Ingeniero de distrito notifica poder resistir por el presente año, pero que para el que viene será necesario levantar otro nuevo edificio o reparar el existente.

La Junta Municipal está estudiando el nuevo plan de tendido de tubos para el agua potable, yá que el que se ha seguido hasta ahora era algo deficiente, pues no señalaba la profundidad a que deben estar colocados los tubos, los lugares por donde deben pasar ni hace distinción de las corporaciones que están autorizadas a hacer este tendido.

Se ha inaugurado en el Municipio de Cebú un Colegio católico bajo la dirección

de las madres Belgas, que de manera tan brillante están dirigiendo el de Sta. Teresa de esta localidad. Ha sido solemnisima la inauguración y se espera que se llene por completo. ESTUDIO felicita a las RR. MM. Belgas y las desea un resonante éxito. ¡Cuanta necesidad hay de estos colegios para poder contrarrestar el pernicioso efecto de las escuelas públicas!

De resultados de la investigación que se está llevando a cabo en el cuerpo de policía se han descubierto algunas falsas maniobras que ponen en peligro a cinco detectives que serán juzgados rigurosamente. Dichos detectives ocupan puestos de responsabilidad.

Se ha presentado querrela contra el director del "Lipang Kalabaw", por libelo contra los Caballeros de Colón. La querrela ha sido presentada por el Fiscal señor Villanueva. El Sr. Lope K. Santos ha sido puesto en libertad bajo fianza de P500.00. Es necesario perseguir de esta manera a los enemigos de la Iglesia que buscan todos los medios, hasta los más ruines para difamarla y llenarla de oprobio. Han sido presentadas igualmente otras querrelas contra Los Legionarios y contra el "Benedicto's Weekly".

Ha causado gran sorpresa en Cagayan de Misamis el que el Gobernador General haya esquivado el encuentro con las autoridades que salieron a recibirle. Inspeccionó únicamente el mercado y el hospital. Se desconocen las causas que hayan motivado esta extraña conducta.

En breve comenzará la campaña "pro higiene" monetaria, y se recogerán todos los billetes que estén sucios o en mal estado y se cambiarán por otros nuevos. Esta campaña va dirigida especialmente a hacer desaparecer los billetes de uno y dos pesos que en su mayoría están medio deshechos.

La plaga de langostas que habia empezado a desaparecer ha vuelto a crecer de manera alarmante. Las autoridades seguen combatiéndolas con todos los medios que encuentran a mano. ¡Por qué no usar ahora los gases venenosos que se han empleado años atrás para destruir a la humanidad, yá que por medio de aeroplanos que vuelen a raíz de tierra pueden depositarse estos gases que por ser más pesados que el aire quedan sobre ella formando una espesa capa que ha de matar indefectiblemente a los terribles hortópteros? Es un procedimiento que ha dado muy buenos resultados en otros países.